



La conservación regenerativa en Galápagos recibe uno de los premios más prestigiosos del turismo sostenible

Description

Por Imanol R.H.

La **conservación regenerativa en Galápagos no se construye desde despachos lejanos**, sino desde decisiones concretas que afectan a personas, ecosistemas y visitantes cada día.

En un archipiélago donde cualquier error deja huella, el Parque Nacional ha logrado algo poco frecuente: que el turismo no solo noreste, sino que **sume a la protección de uno de los enclaves naturales más valiosos del planeta**. Ese equilibrio real, sostenido en el tiempo, acaba de recibir un reconocimiento internacional que refuerza su modelo.

Otorgada por Regenerative Travel, la distinción se considera un galardón internacional líder en turismo regenerativo y sostenibilidad, y reconoce iniciativas que **generan beneficios ambientales** duraderos y resultados sociales positivos para las comunidades y territorios de todo el mundo.

El premio destaca el liderazgo gubernamental en la gestión de uno de los patrimonios naturales más significativos del mundo, elogiendo un enfoque innovador que integra la conservación, las estructuras de gobernanza y las **actividades turísticas en las Islas Galápagos** en un marco equilibrado.

Conservación regenerativa en Galápagos reconocida con un premio internacional

El Parque Nacional es premiado por integrar turismo responsable, gobernanza y protección ambiental a largo plazo

La dirección del Parque Nacional Galápagos recibió el galardón 'Regenerative Conservation of the Year 2025', por su modelo de conservación que integra la actividad turística en el archipiélago, informó este lunes el Ministerio de Ambiente y Energía de Ecuador.

De acuerdo a la cartera de Estado, el premio, otorgado por Regenerative Travel, es uno de los reconocimientos internacionales «más relevantes en turismo regenerativo y sostenibilidad, que destaca iniciativas con impacto ambiental y social a largo plazo».

Turismo como herramienta de conservación real

«Este reconocimiento internacional resalta el liderazgo del Gobierno en la gestión de uno de los **patrimonios naturales más importantes del planeta**. Además, valora el enfoque innovador impulsado por la dirección del Parque para integrar conservación, gobernanza y actividad turística en las Islas Galápagos», detalló la institución.

El ministerio indicó que el premio «reconoce que las iniciativas de aprendizajes de este proceso han sido integradas en un plan de acción turística, alineado con los **compromisos del Estado ecuatoriano ante la UNESCO**, lo cual contribuye con una orientación verdadera de la gestión del turismo hacia soluciones estructurales y de largo plazo».

Un modelo alineado con los compromisos de la UNESCO

Uno de los ejes destacados por el jurado fue la construcción del código de conducta para visitantes, «trabajado de manera participativa con actores locales, como una herramienta para promover valores de corresponsabilidad, cuidado y **convivencia armónica entre las personas y la naturaleza**, asegurando que el turismo contribuya positivamente al territorio», indicó el Gobierno.

La titular de Ambiente y Energía, Inés Manzano, afirmó que el reconocimiento «demuestra que el Ecuador, como país, es líder en procesos de conservación».

«Demostramos con hechos una nueva forma de sostenibilidad, donde el turismo se gestiona con responsabilidad, visión de futuro y compromiso con nuestras comunidades. Galápagos es un ejemplo de cómo la acción pública puede **proteger el patrimonio natural** y, al mismo tiempo, generar bienestar para su gente», añadió.

Galápagos como referente mundial en sostenibilidad

El archipiélago de Galápagos, formado por trece islas, se encuentra a unos mil kilómetros al oeste de las costas continentales de Ecuador. Por su alta biodiversidad, las Galápagos están consideradas como un **laboratorio natural que inspiró al científico británico Charles Darwin** a desarrollar en el siglo XIX su teoría de la evolución y selección natural de las especies.

El jurado destacó la integración del aprendizaje compartido en un plan de acción turística a largo plazo, alineado con los compromisos de la UNESCO, que incluye un código de visitantes participativo que fomenta la responsabilidad, el cuidado y la coexistencia **armoniosa entre las personas y la naturaleza** de forma sostenible a nivel local.

Ubicado aproximadamente a mil kilómetros al oeste de Ecuador continental, el archipiélago de Galápagos, compuesto por trece islas, es **reconocido por su excepcional biodiversidad** y su papel histórico como inspiración de la ciencia evolutiva y el pensamiento conservacionista a largo plazo en todo el mundo, a través de generaciones.

El Maipo/Ecoticias

Date Created

Enero 2026